

GRAFICO Y EVALUACION DE LA COSECHA EN EL MUNDO EN 1905, COMPARADA CON LA DE 1904

Table with columns: EXTENSION EN KILOMETROS CUADRADOS, PAISES, NUMERO DE HABITANTES, Escala de millones de hectolitros, HECTOLITROS. Lists countries like Estados Unidos, Rusia, Francia, etc., with their respective agricultural production data for 1905 and 1904.

Table titled 'Cosecha total del mundo en hectolitros' comparing 1904 and 1905 production for Europe, America, Asia, Africa, and Australia.

La raya gruesa indica la cosecha en 1905 delgada en 1904. Cosecha total del mundo en hectolitros. 1904 1905 Más Menos.

nera definitiva se había seguido ese sistema, como lo demuestran los pedigrees de Horod, Matchem y Eclips, etc., etc., los progenitores de la raza pura de hoy en día.

Ante la evidencia de los hechos y los resultados que en todas partes del mundo han producido las carreras como medio del desarrollo de la cría caballar y mejora de ésta, no es posible oponer argumentos tan ridículos como los que acabamos de citar; pero ya que existen en otros países...

El número de yeguas de estas especies es de 3925, y se dividen como sigue: Pura sangre inglesa, 2.406; árabes, 223; anglo-árabes, 1.281, valiendo alguno de los sementales hasta doscientos mil francos.

El número de yeguas cubiertas en 1903 ha sido de 293.505, y en hipódromos que existen en Francia es de 292; no hablamos de los cononnes, primas, etc., porque serían demasiados y no concluiríamos nunca; pero ya se comprenderá que con una base parecida bien se puede fomentar la cría caballar.

En 1903 compramos un arado de desfonde movido por medio de cabrestantes que prestó excelentes servicios. Algunos años después fué enviado a otra gran-

labor de arado de desfonde reducirá los gastos de preparación del suelo, por cuyo motivo debe adoptarse siempre que la naturaleza del suelo lo permita. Los que juzgan exagerada nuestra recomendación pueden informarse de los agricultores que han ensayado el material de desfonde de la granja, y entre ellos citaremos por ser muy conocidos, a los señores don Enrique Moragas y D. Daniel Moret, de la capital, y D. Vicente Suay, de esta plaza. Si alguno quiere ensayarlo se le prestará gratuitamente, siempre que lo solicite en debida forma. Burjaset (Valencia) 11 diciembre de 1905.—El Director, J. M. MARTI.

ESPAÑA E ITALIA

El modus vivendi. En la creencia de que posteriormente se estipulará un tratado de comercio y navegación de mútua conveniencia para España e Italia, los Gobiernos de ambos países han acordado entre tanto atender a sus respectivos intereses por medio de un arreglo provisional, en virtud del cual a las mercancías italianas en España y a las mercancías españolas en Italia se les aplicará el trato de la nación más favorecida.

BIBLIOGRAFIA

Granja Instituto de Agricultura de Jerez de la Frontera.—Memoria relativa a los ensayos realizados en el cultivo del algodón durante el año 1904, por E. Noriega, Ingeniero agrónomo. Este dice la portada de una excelente monografía tratando del cultivo de la textil planta y de la cual nada diríamos llevando a su frente el reputado nombre del Sr. Noriega, si la monografía no contuviera tales enseñanzas que conviene dar a conocer. El informe de la Junta consultiva agronómica que como preámbulo de la obra pone su autor antes de entrar en materia, ensalzando la meritoria labor del Sr. Noriega, es el mejor documento y el elogio más preclaro de este folleto. En el se tributan al señor Director de la Granja Instituto de Jerez los honores que merece por su trabajo concienzudo, que revela competencia, celo e ilustración poco comunes en estas materias de cultivos tropicales aplicados y desmenuados en nuestros climas.

El ministro de Fomento dijo que la Prensa le había enterado de la celebración de la junta, y como diputado español, sin saber si sería un intruso (Voces: ¡No! ¡no!), quería oír y ser intérprete de los latidos de la opinión agraria cesa del Gobierno. (Muy bien.)

El ataque de Veraguá dió luego las gracias al señor Gasset. Habló luego el señor Valverde (Federación agrícola castellana), para pedir que se mantenga el statu quo en materia arancelaria para trigos, cereales y harinas, y para mostrarse enemigo de las admisiones temporales de tales especies, como perjudiciales a los mercados centrales.

El Sr. Irujo (Federación agrícola de Levante) se asoció a lo dicho por el anterior, y pidió que la agricultura y la ganadería tengan representación adecuada en la Junta de Aranceles. Hizo luego patrióticas declaraciones, que fueron muy bien recibidas.

La reunión asistieron varios exministros, y senadores y diputados muy significados. Las bases son éstas: 1.ª Pedir que el tipo de protección señalado por el arancel sea igual para todos los ramos de la producción agrícola. 2.ª Procurar que ese tipo protector no contribuya en ningún caso al encarecimiento de la vida, ni impida la celebración de tratados de comercio que facilite la exportación de los productos de nuestra agricultura y ganadería.

EL CULTIVO Y LA PRODUCCIÓN DE LEGUMINOSAS EN ESPAÑA.

La producción de leguminosas en 1904, comparada con el año anterior, presenta los resultados siguientes:

Table with columns: 1904, 1905, Superf. cultivada, Producción. Lists crops like Garbanzos, Habas, Guisantes, Judías, Alverjones, Algarrobas, Lentejas, Almortas, Yeros, Alholvas, Altramuz, Cacahuetes, and TOTALES.

Como se ve, la cifra correspondiente a la superficie cultivada ha sufrido una reducción de 101.968 hectáreas, acrecentándose, por el contrario, la producción total en 17.594 quintales métricos.

Aquella reducción en la superficie destinada a tales cultivos, proviene principalmente del de judías; los aumentos en la producción han de atribuirse de modo especial a las habas y a los yeros.

La política pecuaria.

(Conclusión.)

La ayuda del Estado siempre es necesaria, pero cuando la gente está ya educada (hipicamente hablando) y cuando hay ambiente en el país, entonces ya no es tan preciosa; y sabe todo el mundo la utilidad del negocio; vive ya tanta gente de esa industria, se mueven tantos millones, se comprende tanto la importancia del para sangre y de la subdivisión de razas, está tan iniciado el impulso, que con dificultad se desarrasca éste, que por la contrario cada día crece más la acción, aumentan los hipódromos y se desarrolla la nueva raza, consolidándose definitivamente. Ya entonces también se sabe que es quezura de sangre y no se incurre en el vulgar error de creer que los caballos «corcecos» son pura sangre inglesa, porque han nacido en Inglaterra ó de pura raza española los de la antigua Cartuja de Jerez, porque así se les llama vulgarmente, es preciso la comprobación de sus genealogías, sus partidas de bautismo legítimas y copias de los análisis del Stud Book. La ciencia zoológica se halla ya tan adelantada en Inglaterra, que en todos sus caballos y ganados se puede ver el sello de la raza a que pertenecen de la cría caballar en el país, ni aun están de acuerdo sobre la clase de sementales que necesitan emplear.

No sería un error muy craso, el achacar a poca afición a las carreras el que éstas no existan en España? Lo que pasa es bien sencillo, pues si se solicitasen esos medios, que aquí pudiéramos llamar modernos, habría que alterar el sistema de crianza; harían falta los cuidados de nacimiento, de monta oficiales, los Stud Books, y agastar, y por último «relucen» el temor... al fisco.

Otro argumento «notabilísimo», es, que España es un país pobre para permitirle ese lujo, olvidándonos de que en el vecino reino de Portugal, que aún es más pobre que nosotros, que sólo cuenta con cinco millones de habitantes, están en «estado floreciente», y por lo tanto el argumento resulta de lo más necio que puede decirse y no convence a nadie, como es natural, con semejante absurdo.

Hay quien cree que para mejorar nuestra raza, los pocos que aquí crecen en el «pura sangre» es mejor comprar caballos padres ya probados en hipódromos del extranjero, pero como esto resultaría carísimo, no se puede hacer. Este sistema «español» es tan poco práctico, que ninguna nación de Europa lo ha seguido y por ser justamente el de las carreras al que ha dado los sementales de pura sangre y el que ha llenado de ejemplares de esta especie los depósitos oficiales, puesto que este era el único fin práctico que se perseguía y por añadidura el más barato. Es hijo de nuestra exaltada imaginación nacional, y se dice sin pensar.

Claro es, que al querer crear una nueva raza hay que importar sementales, pero éstos tienen que ser de punta, y así y cruzándolos entre sí, los productos de éstos, es como han aumentado el número de ellos en las Américas del Sur y del Norte, aunque al mismo tiempo se importaban caballos de carreras, de los que nació la competencia y el estímulo para ver cual de los nuevos productos eran los mejores, y aun incluso en Inglaterra, antes de establecerse las carreras de una ma-

Paradas de sementales

El ministro de fomento ha sometido a la firma del Rey un importante decreto encaminado a evitar la decadencia que por todas partes se lamenta de nuestra riqueza pecuaria.

En el preámbulo se hace constar que una de las dificultades principales que se ofrecen es la de procurar la alimentación necesaria a las diversas razas pecuarias y la de conservar estos alimentos en las condiciones más ventajosas para aquellas épocas del año en que se hace difícil obtenerlos.

Por este Decreto se crean paradas de sementales en las Granjas-Instituto agrícolas regionales de Castilla la Nueva, Aragón y Rioja; León, Galicia y Asturias, y Navarra y Vascongadas.

Estas paradas serán fijas y móviles, adaptándose, en cuanto a las especies y razas pecuarias, ya sean del país ó extranjeras, a las condiciones agrícolas y económicas de la región.

Las paradas móviles se distribuirán por el director de la Granja de manera que en épocas determinadas recorran los puntos más importantes de la región. Estas paradas se anunciarán oportunamente.

En la Granja-Instituto que se designe, cada año se celebrará un concurso de los ganados que mayor interés ofrezcan en la región, adjudicándose los premios que se consiguieren al efecto.

La Granja-Instituto central tendrá, además, la misión de facilitar la enseñanza a los alumnos de la Escuela especial de Ingenieros agrónomos, en cuanto concierne a la industria pecuaria.

Muy bien, si esto no tiene la segunda parte de enviar luego a comprar ganado al extranjero ó gentes extrañas al cuerpo de Ingenieros agrónomos.

LAS DIPUTACIONES PROVINCIALES

Respondiendo al movimiento últimamente iniciado por la Diputación soriana, respecto a la reforma arancelaria, se ha celebrado en Madrid una reunión a la que asistieron los representantes de las siguientes provincias, que son las hasta ahora adheridas: Alicante, Avila, Albaete, Badajoz, Burgos, Cáceres, Castellón, Guadalajara, Huesca, Palencia, Tarragona, Lérida, Segovia, Teruel, Zaragoza, Logroño, Salamanca, Orense, Zamora, Valencia, Toledo y Valladolid.

En el acto, en que reinó la mayor armonía, se acordó dirigir una instancia al presidente del Consejo, mostrando la conformidad de todas las Diputaciones adheridas a lo expuesto por la Diputación de Soría en 6 de Junio último.

En esta solicitud se hace constar que las Diputaciones firmantes se adhieren a lo que proponía en su instancia la Diputación soriana, esto es, que al llevarse a cabo la proyectada reforma arancelaria se pospongan los intereses de la Agricultura; que hacen suyo todo cuanto contiene el texto del documento, aunque sin pretender que ante el arancel se hagan de mejor condición los productos de la Agricultura que los de la Industria.

Tampoco pretenden que se aumenten los derechos aduaneros del trigo, conformándose con que se conserven los actuales y de ese modo no hacer más difícil la alimentación del pobre.

Granja Instituto de Valencia.

Nuevo arado de desfonde.

En 1903 compramos un arado de desfonde movido por medio de cabrestantes que prestó excelentes servicios. Algunos años después fué enviado a otra gran-

Han visitado al Sr. Gasset tres Comisiones de la Cámara agrícola, de la Federación de Castilla la Nueva y de la Agrupación de agricultores, presididas por el Sr. Cárdenas, con objeto de saludar a aquél y ofrecerle su incondicional apoyo.

Nuestro Director excusó su asistencia por estimarla innecesaria.

El Sr. Gasset dice que se manifestó que aceptaba dicho apoyo, esperando, con la ayuda de dichos señores, empezar en breve importantes obras, relacionadas todas con la agricultura.

La Gaceta ha publicado las instrucciones que se dan a las Granjas agrícolas regionales para el funcionamiento de las estaciones de ensayos y reconocimientos de semillas recientemente creadas.

El Sr. Gasset dice que se manifestó que aceptaba dicho apoyo, esperando, con la ayuda de dichos señores, empezar en breve importantes obras, relacionadas todas con la agricultura.

De todas partes.

Los bosques mayores.

Es preciso, se comprende, ir á buscarlos un tanto lejos; donde la manía de la despoblación de los bosques no ha ocasionado, como entre nosotros, proselitismo que ocasiona en aquellos destrozados espantosos.

Las provincias de Quebec y de Ontario, en el Canadá —por ejemplo— tienen algunos bosques que miden unos 2.700 kilómetros de largo por 1.000 de ancho.

El valle de las Amazonas tiene regiones eminentemente boscosas, cuyo largo alcanza á 3.360 kilómetros y la anchura á 2.000. El centro del África, en fin, encierra —según afirma un eminente publicista inglés, que es al propio tiempo un atrevido explorador— algún bosque que alcanza la no despreciable extensión de 4.800 kilómetros.

¡Que envidia debe causar á ciertos países de Europa la lectura de los precedentes datos!

La liquidación de la Azucarera.

De la liquidación practicada por la Sociedad general Azucarera, resulta que los beneficios realizados por la misma fueron de 10.727.149 pesetas, y las cargas y gastos importaron 6.188.156 quedando un beneficio líquido de 4.538.999 pesetas.

Dejudiciendo de esa cantidad 934.803 pesetas por pérdidas en el ejercicio de 1903-904, y 815.000 por amortización de 1.830 obligaciones, en junto, 1.749.803 pesetas, quedo un líquido repartible de 2.789, y habiéndose repartido ya las acciones preferentes, sobre el cupón núm. 1, la cantidad de 2.538 015 pesetas, ha quedado un remanente de 251.168 pesetas para la cuenta de ganancias.

El ganado lanar en Australia.

El ganado lanar que en Australia contaba con 106.410.000 cabezas en 1902, en la actualidad sólo es de 56.600.000. Es decir, que en doce años ha sufrido una pérdida de 49.810.000 cabezas, ó sea cerca de 47 por 100. Hay que hacer observar que el total de 1904 está en aumento de dos millones y medio de cabezas sobre el de 1903, año que según parece, fué el de mayor déficit.

La disminución se debe á los estragos producidos por las sequías y las epizootias.

Notas y recortes.

El negocio de heces de vino y tártaro está bastante animado, y lo mismo en la región de Levante que en Cataluña se nota bastante demanda de estos productos. En Valencia se cotizaban heces de 1,85 á 1,50 pesetas grado, y los tártaros de 1,55 á 1,70, con pequeña diferencia lo mismo que en Barcelona.

Sobre la producción de higos y pasas en Turquía Asiática leemos en un periódico de Washington lo siguiente: «La cosecha de pasas se presenta buena en el año actual, estimándose que excederá en unas 16 ó 20.000 toneladas de la producción correspondiente á 1904.

Las existencias de fruta del año actual son muy escasas. Apenas habrá unas 1.500 toneladas, en su mayor parte de calidad inferior, deteriorada y á propiamente sólo para la destilación, en tanto que en igual época los stocks del año 1903 alcanzaban casi la cifra de diez mil toneladas.

Las lluvias han perjudicado la calidad, ya que no la

cantidad, de la cosecha de uvas tanto como la de higos, hallándose la quinta parte de la de éstos atacada por la enfermedad llamada bassara.»

En el articulado del proyecto de ley de Presupuestos se autoriza á los Ayuntamientos para gravar los trigos, harinas y pan con un arbitrio igual al que antes percibían por el mismo concepto.

En el mismo articulado se autoriza al Gobierno para la implantación total del proyecto de ley del Timbre.

La comisión parlamentaria que preside el duque de Veragua, y se halla encargada de la defensa de los intereses agrícolas, está constituida por los diputados señores Valverde, Iranzo, marqués de Mochales y visconde de Eza, y los senadores Sres. Cárdenas, marqués de Luque, marqués de Guadalupe y marqués de Alonso Martínez.

El Sr. Zulueta ha presentado al proyecto de ley sobre reforma de la de alcoholes una enmienda, proponiendo la siguiente adición al párrafo primero del artículo 3.º

«Ni por el alcohol que obtengan los agricultores destilando granos, tubérculos, frutas ú otros productos de propia cosecha ó comprados, cuyos residuos se destinan, bien á la alimentación del ganado, bien al abono de las tierras que tales agricultores explotan.»

El ingeniero de Montes, D. Primitivo Artigas, informó en representación de la Cámara de Comercio de San Felú de Guixels, ante la Comisión de diputados que ha de dar dictamen acerca de las bases para la revisión arancelaria, ocupándose de la crisis por que pasa la industria corchotapenera, de la importancia de esta industria y de las relaciones entre la reforma arancelaria y los próximos Tratados de comercio, pidiendo se mantenga la base décima, tal como está redactada, por lo que toca al corcho en plancha y cuadrillos, y abogó por la estrecha inteligencia entre propietarios de algarrocos y fabricantes de tapones, á fin de trabajar, de común acuerdo, para conseguir, si no la desaparición en absoluto, por lo menos notable rebaja en los muy crecidos derechos con que gravan los tapones las demás naciones, salvo Inglaterra, especialmente los Estados Unidos, Rusia y Alemania, con lo cual, de conseguirse, pudiera llegar á la supresión del pequeño derecho de exportación con que está gravado el corcho en plancha.

Funciona en Haro (Logroño), con los mejores resultados, una Escuela nocturna de injertadores bajo la protección del Ayuntamiento, que en esta enseñanza ha visto una esperanza para el mejoramiento del país. La matrícula es en la actualidad de 50 alumnos y el local es muy cómodo y capaz para que los alumnos puedan entregarse á la práctica del injerto sin estorbarse unos á otros. La iniciativa merece toda suerte de alabanzas.

Según observaciones recientes del conocido profesor italiano Grassi, publicadas en el Cultivador, parece resultar que la Goxera tiende á dispersarse en los viñedos cuyas capas son bajas, poco desarrolladas y están sometidas á la poda corta, por el contrario, el insecto no emigra, sino excepcionalmente cuando vive en cepas de gran desarrollo y en las que se practica la poda larga.

La exportación de sarranjas está ahora en todo su vigor.

De Castellón dicen que durante la semana última se han embarcado 188.013 cajas con destino á Londres, Liverpool, Manchester, Hull, Glasgow, Newcastle, Cardiff, Hamburgo, Amberes, Rotterdam, Bremen y Colonia.

Las partidas mayores iban consignadas á las dos primeras capitales.

Con gran entusiasmo y concurrencia se ha constituido la Junta de ganaderos del partido de Almodóvar del Campo (Ciudad Real). El ilustrado Visitador provincial, Sr. Costi y Gómez, y el Presidente de la Junta, D. Enrique de Ceballos, dirigieron con tal motivo un afetuoso telegrama á la Asociación General de Ganaderos, rogándole procurara que no se rebajasen los derechos arancelarios para la importación de ganado extranjero, porque ello causaría la ruina de muchas comarcas españolas.

La Asociación contestó en el acto á los ganaderos, aplaudiendo el acto que habían realizado y ofreciéndoles defender con todo interés los derechos de la riqueza pecuaria.

Dice un periódico: «El ingeniero Sr. Quintanilla ha dado cima al gran invento de extraer el aceite por medio de infusión de la aceituna en preparados químicos, sin necesidad de las complicadas operaciones de los molinos.»

Han llegado por mar á Santander 718 sacos de garbanzos, habiendo buena salida. Se sostienen los precios de la semana anterior, es decir, de 56 á 60 reales arroba los superiores de Castilla; y de 32 á 50, los mejicanos regulares y á 25 los de Levante.

En Barcelona se cotizan á iguales precios que la semana anterior: Saucó, de 115 á 150; Sevilla, de 80 á 95; Méjico, de 125 á 137, y Levante, á 51; todo por pesetas los 100 kilos.

En Trujillo (Cáceres), se pagan de 20 á 30 pesetas fanega, según clase.

Faltan existencias en Santa María de Nieva (Sevilla).

Escriben de Cenicero (Rioja): «Hace días que la Sociedad de cosecheros puso el siguiente anuncio:

«La última cosecha de los vinos ha dado por resultado 110.000 cántaras de éste, que se han elaborado así: 20.000 clarete, 50.000 tinto con yeso y 40.000 sin él.

Suponiendo que los cosecheros que no son socios hayan recolectado 40.000 cántaras, la cosecha es de 150.000, como suponíamos en nuestro avance al empezar la vendimia.

De viño quedan de 30 á 35.000 cántaras, en su mayoría sin yeso.»

Dice El Heraldo: «En el Consejo de ministros celebrado anteaayer quedó aprobado el expediente para la construcción del canal del Duero, que ha de regar una zona de más de 8.000 hectáreas en la parte meridional de la provincia de Burgos; no es que se trate de convertir en obra de riego alguna ya existente, como equivocadamente se indica en algún periódico de la mañana, sino de la construcción de un canal, cuya presa de derivación ha de situarse en las inmediaciones del pueblo de Gumia, y cuyas aguas han de recorrer y fertilizar las hermosas vegas de Vadobónides, Fresnillo de las Duchas, Aranda de Duero, Fuentespías, Castrillo de la Vega, Hoyales y Berlanga, para terminar en el mismo río en las inmediaciones de Ros.»

Es una obra que ha de reportar incalculables beneficios á aquella región, cuyos moradores la esperan con verdadera ansiedad, doblemente ahora que la flojera empieza á hacer estragos en los viñedos de aquella anteciosa y próspera comarca.»

Italia posee 4.800.000 limoneros, que producen anualmente una cosecha de 1.260.000.000 de limones.

ACEITES DE ORUJO.

CATALUÑA.

Aceite verde primera, 75 pesetas 100 kilos. Idem 2.ª segunda, 66 id. id.

Idem amarillo lampante, 85 id. id.

CORDOBA.

Aceite verde primera, 68 pesetas 100 kilos. Idem 2.ª segunda, 61 id. id.

SEVILLA.

Aceite verde primera, 72 pesetas 100 kilos. Idem 2.ª segunda, 61 id. id.

Mercados nacionales.

Puebla de D. Fadrique.

Nota de los precios corrientes (salvo variación y existencia hasta cerrar operación) á que se expanden hoy las mercancías detalladas á continuación:

Avena, fanega, 7 ptas. Azúcar al alza.

Cebada, fanega 9 ptas. Patatas, 0,85-90 arroba.

Tiños, fanega, 12,50; trigo, 14,25. Vino tinto 14.º de exportación, á 2,25 arroba; idem blanco, 14, 2,25.

Ofertas: 10 vagones patatas. Buena sementera. Tiempo de helos. Los vinos al alza.

Almagro.

Los grandes helos y continuos frios tienen á los sembrados de cereales metidos bajo tierra; pero como ahora los helos, lejos de perjudicar favorecen la germinación subterránea de la siembra, porque desarrollan las raíces y las prepararán para resistir las grandes sequías que tan comunes son en esta provincia; se puede decir sin hipérbole que el tiempo es inmejorable para la siembra, que, por otra parte, está muy buena y sana.

Los precios son los siguientes: Trigo, 13,25 pesetas fanega; centeno, 11,50 idem; avena, 25 id.; cebada, 8,50 id.; panizo, 11,50 id.; garbanzos, 35 id.; tiños, 14,50; alubias, 5 id.; patatas 0,80 arroba; aceite, 12,50 id.; cerdo en pie, 15 id.

Don Benito.

Tiempo bueno y despejado con heladas propias de la estación. Las siembras de los granos han nacido con gran satisfacción.

Se está terminando la cogida de la aceituna, con resultado mediano de fruto.

Precios corrientes de este mercado: Trigo rubio ó fuerte, 60 á 61 reales fanega; idem blanco ó pitón, 56 á 58 id.; id. albar ó blanquillo, 52 á 54 id.; centeno, 35 á 36 id.; cebada, 8,87 id.; avena, 22 á 24 id.; habas, 52 á 55 id.; mijo, 44 á 45 id.; bellotas, 10 á 12 id.; garbanzos gordos, 160 á 200 id.; id. regular, res, 120 á 150 id.; lana fina negra, 75 á 80 id.; id. regular, res, 120 á 150 id.; lana fina blanca, 70 á 78 id.; id. blanca, 76 á 85 id.; id. hasta blanca, 46 á 48 id.; id. lino en rama, 48 á 50 id.; hierba cenizo, 46 á 48 id.; y para frutas, 4 á 5 id.; cerdos de matadero, 52 á 55 id.; lechones, 60 id.

VIDAL Y CARSI HERMANOS EN COMPAÑÍA S. OVALO, S GRAO (Valencia)

MAQUINAS AGRICOLAS VINICOLAS E INDUSTRIALES Agentes exclusivos de la PLANO

Segadoras atadoras Plano. Segadoras agavilladoras Plano. Espigadoras Plano. Guadañadoras Plano. Rastrillos Plano. Afiladoras Plano.

Ninguna máquina aventajará en sencillez, fácil manejo y ligereza de tiro á las de la marca PLANO. Las cartas de nuestros clientes lo atestiguan. Trilladoras AVERY. Trillos rápidos RAMIZ. Sembradoras MONITOR.

Contadores, para destilerías auténticos SIEMENS. Escribirnos para precios y condiciones y mandaremos franco catálogo y cuando los datos ó detalles interesen.

Garteiz Herm.ºs, Yermo y Comp.ª

UNICAS REPRESENTANTES DE Los aradores: Oliver. Las sembradoras: Hoosier. Los cultivadores americanos: Dixier. Segadoras guadañadoras: Mc. Cormick. Desnatadoras etc.: Alfa Laval etc.

DEPOSITO DE TODA CLASE DE MAQUINA AGRICOLAS Para la Agricultura. Para la Industria. Para la Vinicultura. Para Talleres. LEGITIMA CORREA Balata Dick. Bombas, Dinamos y Turbinas. GILJÓN. Marqués de San Esteban, 3. BILBAO. Gran vía, 20. VALLADOLID. Acera de Recolectos, 8 y 9. Exposición permanente.

Idem de segunda buena á 10 de los 100 arrobas y sacos en esta Estación.

Barcelona.

Se vendió trigo San Esteban y Navadel Rey á 47 1/4 reales. Llegaron 16 vagones trigo, 12 harinas, 3 cebada, 4 avena y 2 arbojones. Por vía marítima entró el vapor «Juanita Contrás», con 1.350 toneladas trigo de Braila.

Zaragoza.

El curso de la sementera va muy favorable. La semilla germina y crece en condiciones satisfactorias. Particularmente en las tierras de secano, en la comarca monegriera y en la provincia de Huesca, los sembrados presentan aspecto excelente.

En conjunto, la situación agrícola es buena; las tierras están muy abonadas y hay que desear que las heladas propias del tiempo no sean muy fuertes, para que no se socarren los trigueros ya apuntados, que en el monte se realizan las esperanzas iniciadas con la lluvia del otoño. Hay pastos, leña y caza abundantes.

Cariñena.

Se preparan los viticultores para la replantación, la cual alcanzará en el año un número respetable de cepas. Los vinos se pagan á 20 pesetas alque y las cosechas se resisten esperando mejora de precio.

El Hija.

Los olivos están lozanos, pero con escaso fruto; así es que la recolección de aceituna va dando mediano resultado. De Carmona me dicen que cogen menos de lo que esperaban.

La sementera está superior. Pocos años la he conocido mejor que en el presente. Precios: Aceite, á 41 y 42 reales arroba. Trigos, de 59 á 64 idem fanega, los duros, y 57 á 56 idem los blandillos. Cebada, de 35 á 36 idem.

San Martín de Valdeiglesias.

Buena sementera y cosecha de aceite escasa. El vino ha subido de 9 hasta 14 reales, y no queda nada afejo. Hay 1.000 arrobas blanco á 5 pesetas.

Tomelloso.

No podemos apreciar la alteración sensible entre la situación del mercado de hoy y la que publicamos en el número anterior. Las operaciones han aumentado, pero los precios son los mismos, si bien con la tendencia al alza.

El mercado de alcoholes continúa en la misma situación, casi enteramente paralizado, y las fábricas cerradas en su mayoría.

Mercado de Madrid.

Bueyes y vacos.

Cebones marinos, de 76 y 77 reales arroba. De Monforte, de 72 á 73 id. Toros de ceba, de 73 á 74. Ganado mediano, de 64 á 67.

Terneras.

De Castilla, de 100 á 112 y 114 reales arroba. Asturianas, de 75, 73, 84 y 90. Montaña, de 80, 90 y 95. Gallegas, de 64, 70 y 74 y 75.

Ganado lanar.

En el Matadero: Carneros, á 23 cuartos libra. En los mercados: Cabritos lechales, á 2 reales kilo. Cabritos de 5,25 á 6,00 pesetas uno. Corderos, de 7,50 á 8,00 pesetas uno.

Ganado de cerda.

Cotización en el Centro de la Sociedad general de Salchicheros de Madrid. El sábado 16, se contrata 30 cerdos de monte, á 1,95 pesetas kilo canal.

El día 17 se compraron 200 cerdos de monte, á 1,95. Día 18, se compraron 100, de monte, á 1,95. Día 19, no se hicieron operaciones. Día 20, se compraron 100 cerdos de monte, á 1,95. Día 21, se compraron 200 cerdos de monte á 1,95. Y el 22, por la noche, se compraron 350 cerdos de monte, á 1,95 pt. s. kilo canal.

La plaza queda encalmada y escasa de existencias. En las estaciones, se contrata al vivo, de 59 á 62 reales arroba, según clase, peso y procedencia. La Sociedad lleva sacrificadas hasta la fecha 19.893 reses, con peso de 1.763.225 kilos.

En igual fecha de la temporada anterior, llevaba sacrificadas 19.580 reses, con peso de kilos 1.946.397 ha disminuido, pues, el consumo, en 1.167 reses, con peso de 151.244 kilos.

Imp. de J. Sastre y Compañía.—Alameda, 10, Madrid. Teléfono 997.

MAQUINAS AGRICOLAS

E. L. GUARDIOLA, calle de D. Juan de Villarrasa, 2, Valencia.

Máquinas para el trabajo de la tierra, materiales para desfondes (arados Verne), Máquinas para preparar el alimento del ganado. Material para bodegas (pisadoras Simón Frères y prensa rotativa La Ideal).

Nuestros catálogos ilustrados se remiten gratis, mediante el envío de 30 céntimos para el franqueo certificado.

¡Gran invento! ZOTAL

Bargoyne, Burbidge, & C. LONDRES. Poderoso desinfectante, microbicida, insecticida y desodorante. NO ES VENENOSO NI CORROSIVO.

Aplicación del ZOTAL en los animales y plantas.

El ZOTAL cura rápidamente la roña en las ovejas, el herpes en los caballos, mulos y burros, la sarna en los demás animales, y, sobre todo, hace desaparecer los innumerables insectos que atacan á los animales en piara y que dan origen á muchas enfermedades.

El ZOTAL es indispensable á los ganaderos y veterinarios, para desinfectar los locales donde reposen los ganados; así como para evitar con tiempo el desarrollo de la epidemia.

El ZOTAL ha venido á resolver un importantísimo problema á los horticultores y labradores, pues mata los muchos insectos que se desarrollan en la época de madurez de los frutos.

El ZOTAL ha sido considerado como uno de los mejores insecticidas contra la langosta, por su fácil manejo, su selectividad en el agua y su economía.

Comprobado por Ingenieros Agrónomos, Veterinarios, Labradores y Ganaderos, recomendamos tan útil producto á nuestros lectores, seguros que al usarlo nos lo agradecerán. El ZOTAL se vende al público en Latas decoradas de 1 litro y de 5 litros. Bidones de hierro de 23 litros (5 galones).

Para instrucciones y venta al por mayor, dirigirse á J. G. ESPINAL.—Laboratorio. COLISEO 2, SEVILLA. Unico concesionario para la venta exclusiva en España y Portugal. Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de Específicos de España.

LA REALIDAD

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS A PRIMAS FIJAS Capital social: 1.000.000 de pesetas

CONSEJO DE ADMINISTRACION Presidente Sr. D. Cayetano Lapoya é Irigoyen. Vicepresidente Sr. D. Antonio G. Ibero. Consejero-Secretario Excmo. Sr. Marqués de Arenzana. Consejeros Excmo. Sr. Marqués de Cervera. Sr. D. Adolfo Bastenier. Sr. D. José Salas y Larruy. Sr. D. Ramón Franca. Sr. D. Jorge Fernández.

SEGUROS DE INCENDIOS * SEGUROS DE VIDA * SEGUROS DE PEDRISCOS PÍDANSE PROSPECTOS Y TARIFAS A LOS REPRESENTANTES DE LA SOCIEDAD

Dirección: Espoz y Mina, 2, Madrid.

